



## 授業参観・PTA総会・学年懇談会

4月19日(金)、今年度第1回目の授業参観を行いました。1年生にとっては、初めての授業参観です。



お家の人に見られて少し緊張しながらも、上手に自分の名前を書いて、友達に紹介することができました。

一つずつ上の学年に進級した2～6年生も、真剣な学習の様子をお家の方にご覧いただくことができました。



授業参観の後は、PTA総会を行いました。以下、校長あいさつの一部を掲載します。

### ～前略～

大きく2点お話をさせていただきます。

まず1点目は昨年度同様に、令和6年度の始まりにあたり、校長として保護者の皆様方に4つの約束を申し上げます。3つ目までは、昨年お話しした内容と全く同じで、今年はそこに1つ付け加えました。

1つ目は、何より「410名の子ども達を大切にします」。毎日、子ども達が朝、希望をもって登校し、1日の学校生活を安心して楽しく送り、そして次の日の学校生活への期待をおみやげとして持って帰ることができるような教育活動の推進・充実に全力で努めてまいります。

2つ目は、「保護者の皆様方を大切にします」。お子様方の学校生活について不安なこと、心配なことなどがございましたら、どんなことでも構いませんので学校までお知らせください。校長へ直接でも構いません。保護者の皆様方の想いを大切に、そして学校と家庭との連携をしっかりと図りながら、お子様を熊倉小学校に通わせてよかったと思っただけのようがんば

ってまいります。

そして3つ目は、「本校の職員を大切にします」。1つ目、2つ目の約束を果たすために、全職員が心身共に、いつも元気いっぱいでありたいと思っております。そこで、保護者の皆様方に昨年同様のお願いです。学校教育は教師と子ども達の間信頼関係がなければ成り立ちません。ですので、お子様方に対して、または聞こえるところで担任を批判することはなさないようお願いいたします。誤解を招かないよう補足して説明させていただきますが、担任や学校の指導に対する不満や不信感を口にせず、我慢してくださいということをお願いしているわけではありません。むしろそういったことは、遠慮なく直接学校へどんどんおっしゃってください。我々はそれを真摯に受け止めて、改善に向けて全力を尽くしてまいります。熊倉小学校の教職員とお子様方がよりよい関係を築き、充実した教育活動を実践できるようにするために、先ほどのお願いに対する保護者の皆様方のご理解とご協力を切にお願いいたします。

そして、今年度は1つ増やしました。それは「地域を大切にします」です。学校教育活動は、地域の方々に支えられて成り立っています。これからは、一方的に支えていただくだけでなく、学校が地域を知り、地域に貢献する活動を更に充実させていきたいと思っております。そして、この西郷村、熊倉小学校区を愛する子どもを育てていきたいと思っております。

### ～中略～

大きな2点目です。これまでお話しした約束を果たすためにも、熊倉小学校は、時代が変わっても大切にしなければならないことはしっかりと行いながらも、時代の流れに応じて変わらなければならないことは変えていきます。そのいくつかをご説明します。

まずは、日課表を変えます。具体的には、昨年度まであったA日課、B日課といったものを廃止し、特別な日を除いて1年間を通して同じ日課表で生活します。子ども達に、学校生活のリズムをしっかりと身に付けさせることが目的です。そして、下校時刻を昨年度より30分近く早めました。これは、子ども達の放課後の活動の時間を十分に確保すること、そして教職員が次の日の授業の準備等をしっかりと、健康のために早く帰ることができるようにするためです。

次に、水泳学習の仕方を変えます。水泳学習は1学期のみで終わります。それに伴ってプールも1学期で終わりにし、夏休みのプール開放は行いません。ここ数年、夏休み中のプール開放

～裏面に続く～

を計画しても、暑すぎてほとんど実施できていません。また、夏休み中、どんなに猛暑でプール開放ができない状況であっても、安全な水質を保つためにはプール管理を毎日を行う必要があります。その作業で職員が熱中症にかかる危険が大きくなっているのもここ数年の現状です。このような近年の天候状況をふまえての変更ですので、どうかご了承ください。ただし、万が一気温が上がらずに1学期中に十分な水泳学習の時間が確保できなかった場合には、2学期に村民プールを使っての学習ができるよう、教育委員会にお願いして村民プールまでの往復のバスを準備してありますのでどうぞご安心ください。

もう一つ、説明します。学習指導の在り方を変えます。具体的には、1年生を除いた全学年で一部教科担任制を取り入れます。また、学級の枠を外して、2学級を3グループに分けてそれぞれのグループを3人の教員で指導するような弾力的な指導方法も取り入れていきます。この方法は、すでに5年生の算数科で実施を始めておりますし、今後、実態と必要性に応じて、他の学年でも実施していきたいと考えております。教科の専門性の高い職員が指導する「一部教科担任制の導入」、個に応じたきめ細かな学習指導を可能にする「学級の枠を外した少人数グループでの学習」などを通して、子ども達に確かな学力を身に付けてまいります。

他にも、チャレンジ600や水泳記録会の実施方法・時期など、いくつか変えたものがありますが時間の都合でここでの説明は割愛させていただきますが、後ほど学校だより等でお伝えしていきたいと思っておりますのでご了承ください。

変えたもの、新しく始めるものには批判の声があがることは、当然だと思って覚悟しておりますので、ぜひ新たな試みに対する評価の声をお聞かせください

変化の激しいこれからの社会を生き抜く子ども達を育てるために、私達は新しい学校教育の在り方をめざして努力してまいりたいと考えております。そのために、学校経営・運営ビジョンもフルモデルチェンジを図りました。

最後に、令和6年度も、学校教育活動、PTA活動へのご支援・ご協力を賜りますよう改めて申し上げます、あいさつとさせていただきます。

※ 一部略

長文申し訳ありません。年度始めに皆さまにお伝えしたい校長の想いですので、お読みいただければ幸いです。

総会では、令和6年度のPTA本部役員の見出しも行われました。今年度の役員の方々を紹介いたします。

会長	島藤 貴志	志樹 章志	様
副会長	田須藤 貴正	正泰 大知	様
	佐藤 森大	知敏 剛之	様
庶会監	遠藤 井	川壽 真慎	様
務計査	熊谷 長	川壽 真慎	様
	田熊 長	川壽 真慎	様
	谷上 水	川壽 真慎	様
顧問	塩谷 水	川壽 真慎	様



PTA総会の様子

1年間お世話になります。

PTA総会の後には、学年懇談会を行い、担任からの学年経営方針の説明に対する質疑、学年行事についてなど、熱心に話し合いをしていただきました。

お忙しい中、長時間に渡ってご参加くださいました保護者の皆さま、誠にありがとうございました。

## チャレンジ600実施方法変更

子ども達の走力・持久力の向上をめざして行ってきた「チャレンジ600」ですが、昨年度以下のような反省点がありました。

- 2学年合同で行うために待っている時間が長くなり、体育1時間の中で十分な運動量を確保することができない。
- 多くの人数が1時間の中で行うための移動や整列などの練習を、体育の時間を使って何度も行わなければならない。そのために、本来の体育の学習で行うべき内容へのしわ寄せが生じる。

このような課題をふまえて、今年度は次のように方法を改善して実施します。

- 「チャレンジ600週間」を年に3回設定し、その期間内に学級または学年体育の一部を使って実施します。

- ※ チャレンジ600の時間は、通常の体育の最初10～15分程度となります。残りの時間は、通常の体育の学習を行う時間となります。

第1回 5月21日(火)～31日(金)

第2回 10月15日(火)～25日(金)

第3回 12月9日(月)～20日(金)

- 毎回の記録を累積し、記録の伸びを可視化することによってチャレンジ600に取り組む意欲を高めていきます(1～3年生は記録カード、4～6年生は自分手帳に記録)。

なお、それぞれの回ごとに各学級または学年の実施期日・時間が決まり次第、学校ホームページのトップページ「お知らせ」の欄に掲載しますので、ご確認の上ご都合のつく方はぜひご参観ください。

- ※ 昨年度までと違って、あくまで授業の一部として実施することをご了承の上、ご参観くださいますようお願いいたします。

## 熊倉小学校のホームページをぜひご覧ください!

昨年度、学校ホームページのデザイン・内容を大幅にリニューアルしました。

子ども達の学校生活の様子、学校運営協議会の活動、下校時刻、学校だよりなど幅広く掲載しておりますので、ぜひご覧ください。

※ 右のQRコードを読み取っていただくか、「熊倉小学校」で検索していただくとご覧いただけます。

